
議 事 録 

会 議 名 令和7年度 第2回 運営推進会議 

報 告 者 令和7年7月8日    渡部仁美 

日  時 令和7年7月８日(火) 13時25分～14時25分 

場  所 ブナの木 事務所 

出 席 者 外部構成員：飯南町地域包括支援センター 嘉田様 

      外部構成員：老人会代表   奥野様 

      飯南町社協居宅介護事業所  本田様 

      小田地区民生児童委員    山碕様 

      家族代表          松平様（藤原久子様次女） 

ブナの木 ： 所長 鹿田昌宏（真木地区民生児童委員） 管理者 次長 和久利祥吾  渡部仁美 

合計 8名 

欠 席 者  なし 

会議内容 （1）サービス提供状況及び活動状況 

☆登録状況（令和 7年 7月 1日現在） 

  登 録 者 数 ・・・ 28名   

介護度内訳 

要支援1 要支援2 要介護1 要介護2 要介護3 要介護4 要介護5 合 計 
平均 

介護度 

2名 7名 6名 7名 4名 2名 0名 28名 1.5 

性 別 人 数 ・・・ 男性 9名、女性 19名 

※現在、更新や変更申請中のご利用者が数名いらっしゃるため、内訳や平均介護度は

変更します。 

☆サービス利用状況（6月実績） 

  通いサービス（定員 16名）・・・ 1日平均 13.8名 

  訪問サービス       ・・・ 1日平均 7.0件 

  泊りサービス（定員 9名） ・・・ 1日平均 8.6名 

※登録中だった長期泊りを利用されていたご利用者が 2 名入院されていたことと、

その空きが出来た枠で訪問支援を行っていたご利用者に通いや泊りサービスをご

利用いただいたため、前回に比べ通いと訪問支援の平均数値が減っております。 

○近 況 報 告 

・今年の梅雨はあっという間に過ぎていきました。全国的に連日 30度を越える猛暑

日となっていますが、特に独居や高齢者世帯のご利用者には水分補給と冷房など

の空調を適切に使用していただくように気を配っているところです。ブナの木で



は冷たい麦茶とスポーツドリンクを常に用意しており、適時飲んで頂いています。 

・利用状況につきましては、6 月に登録中だった 2 名のご利用者がご逝去されまし

た。うち 1名はブナの木でお看取りをさせていただきました。2枠空きができまし

たが、以前から利用申し込みいただいていた 1 名と、新たにお話を頂いた方 1 名

を利用に向けて調整しました。1名は 7月 1日からご利用いただいております。も

う 1 名も現在飯南病院に入院中で、退院後からご利用いただくことが決まってお

り、契約も終わっております。7月中には登録者が 29名となる予定です。 

★質問や意見を求めるも、無し 

○行事報告  ※別紙写真やブログえを提示し、行事の様子を見てもらう。 

・5/22（木）13：30～令和 7年度第 1回避難訓練（消防職員立ち合い） 

・5/24 おやつ作り（ベビーカステラ） 

・5/26 プチ同窓会（ブナの木のご利用者と庵のご利用者で外出） 

・6/12 地域医療講演会 参加 

・6/19 音楽鑑賞会・合唱会 

・6/22 おばば座講演 参加 

・6/25 おやつ作り（ミルク餅） 

・各月誕生会      

〇研修・会議報告    

・飯南町サービス調整会議（1名参加） 毎月 1回 

・飯南町地域ケア会議（1名参加） 毎月 2回 

・事業所内スタッフ会議 毎月 1回 

・法人内連絡会議 毎月 1回 （管理者、ケアマネ参加） 

・6/16 あゆみの杜主催「排泄研修」（3名参加） 

・高齢者虐待防止委員会 3月に 1回開催 

・生産性向上委員会 3月に 1回開催 

・飯南町福祉施設協議会 

 飯南病院・久美浜病院 姉妹病院協定締結 10周年記念式典（※社長のみ参加） 

・6/18.19 防火管理者講習（和久利） 

・6/24雲南地域グループホーム・小規模多機能事業者協議会 総会（和久利） 

・6/27 安全管理者講習（和久利） 

・7/2 赤来中学校 職場体験学習生 1名受け入れ  

→質問：※受入れ状況の確認→朝から夕までの 1日間、アポ取りから学生が行った。 



○今後の行事予定 

・せせらぎサロンへ参加 (調整中) 

・小田真木夏祭り参加 

・ブナの木納涼祭 

・敬老会 

・おやつ作り、各月の誕生会 

〇今後の研修・会議予定 

・サービス調整会議 毎月 1回 

・事業所内スタッフ会議 毎月 1回 

・法人内連絡会議 毎月 1回 

・身体拘束廃止委員会 3月に 1回開催 

・高齢者虐待防止委員会 3月に 1回開催 

・生産性向上委員会 3月に 1回開催 

・7/10 ケアマネ受験対策講座（2名参加予定） 

（2）長期泊り利用者の状況報告 

・現在、6名の方が長期泊りサービスをご利用中です。 

 2名の方は独居生活で在宅生活が困難である方です。 

2名の方は介護量が多く在宅介護は困難である方です。 

 2名はご夫婦です。家族が病気の治療中で宿泊を利用されている状況です。 

（３）人事異動について 

調理員：澤田多恵子 

7月 31日付 退職  退職事由：一身上の都合による 

（４）特定技能実習生の受け入れについて 

・前回の会議で 6月から勤務開始予定とご報告しましたが、入国手続きが延びて、7

月 21日（月）からの勤務となります。前の週に入国し、生活の整えを行う予定。 

（5）避難訓練の報告 

・5/22（木）に計画しておりました避難訓練を実施しました。日中の火災を想定した

避難訓練でしたが、消防職員の立ち合いの元、通報、避難誘導、消火訓練を行いま

した。通報機器や避難経路、施設のどこに消火器が置いてあるかなどの確認を行い

ながら訓練しました。委員の山碕様と近隣住民の奥野様、包括支援センターの宍戸

様に立ち会っていただきました。実践に合わせて訓練をして行きたいと思う。 

→参加者からの意見：皆さんきっちりやられていたと思う。 



（6）お看取りケースの報告 

・6月にブナの木で 1名のお看取り支援を行いました。その方は 4月から飯南病院へ

入院されていましたが、食事がとれず内服による治療もなくなり、主治医より終末

期であると診断をされた方でした。今までブナの木ではお看取りを行っていませ

んでした。その理由の 1つとしては建物の構造上の課題（冬場の防寒）があり、お

看取りを行う環境として可能なのか不安に感じていたからです。今回、課題の一つ

である防寒については季節的に問題ないと思い、長期泊りを利用されてこられた

利用のお看取りについて、所長・次長・CM・正職と協議を行い、ブナの木として初

めてのお看取りをお受けすることになりました。職員の中には庵でお看取り経験

のある介護リーダーの鹿田がおります。毎日カンファレンスを行い、どのように過

ごしていただくのか話し合いをしました。退院後お元気だったので『食事が入れば

元気になられるのでは』と思っていましたが、実際食事を受け付けない状況だった

のを加味しケア検討をこまめに行いました。居室の変更や本人の好きな音楽・動画

を間で流してリラックスできる環境づくりを行いました。主治医に相談してずっ

と飲みたがっておられたお酒も許可を頂いて提供しました。お看取り期としてブ

ナの木で過ごされたのは 6 日間でした。22：00 巡視時には呼吸がありましたが、

23：00 に排泄介助時には、呼吸を確認することができませんでした。ブナの木の

看護師が確認して飯南病院へ連絡し、翌朝飯南病院の医師が診断に来られました。 

エンゼルケアを行うチームを事前に決め勉強会を行い、エンゼルケアもブナの木の

職員で行いました。いたらぬ点があったかと思いますが、ご家族からは感謝のお言

葉を頂きました。貴重な経験をさせて頂くことができました。 

→・無くなる時には不思議なことがあると聴きます。 

 ・亡くなられた時に会いに行って話を聴いたが、ピンク色の顔をしたきれいな顔

をしておられたので良かったと思う。 

・ブナの木で過ごされて良かった。 

（7）その他（要望・助言） 

・地域での現状確認（困りごと等） 

→民生委員①：季節的に気になり民生委員で声掛けに行った。1ケースは病院

受診の通院に困られていて行政につなげた。別のケースは、訪問時にたまた

ま甥さんがおられ、本人は転倒骨折して入院していることを聞いた。情報が

なかったので、もう少しこまめな訪問を行えばよかったと感じた。 

→民生委員②：年 2回の訪問が決められているが、何にもないのに声掛けに訪



問することはしにくい部分ある。 

→委員：脱水が心配。熱中症アラームがなる機器があるが使いこなせない。 

→ブナの木：保険福祉課から、配食サービス提供事業所の衛生管理等ができて

いるかと雲南広域連合からの問い合わせがあったと聞いた。 

→行政：配食サービスが無くなると地域柄困られる方もいて、なかなか変更が

難しいと思うので、今後協議したりして情報共有していきたい。 

→ブナの木：福利厚生のため、8月 1日から職員用の社食を導入予定(紹介)。 

      9月 1日から、食事代を各食 50円、宿泊費 200円の値上げ予定。 

 

※令和 7年度 第 3回運営推進会議予定日 

令和 7年 9月 9日（火）13：30～ブナの木事務所にて 

 


